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 本日のお客様 

  地区米山奨学会委員会委員 山崎浩一様 

  米山奨学生 ピョー・サンディマウン様 

 感謝状贈呈 

 各委員会報告 

  卓話（ピョー・サンディマウン様） 

 

 

 

 

ロータリー米山記念奨学会特別寄付 

  向後 雅生 会員 （米山功労者 ４回目） 

  高田 一行 会員 （米山功労者 ２回目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山崎浩一地区米山委員より感謝状の贈呈がありまし

た。（左から 伊藤副会長/山崎様/高田会員/向後会員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みなさんこんにちは。本日は、行木会長が体調不良

で欠席のため、会長代行として私がご挨拶申し上げ

ます。第 2790地区ロータリー米山記念奨学会委員会

委員山崎浩一様、そして米山奨学生のピョー・サン

ディマウン様、ようこそいらっしゃいました。お二

人には後程、ご挨拶と卓話をお願いしてございます。

どうぞよろしくお願いいたします。 

先週休会でしたので、間２週間、みなさんお変わり

なくお過ごしいただけましたでしょうか？ 

この２週間は様々なことがございました。台風 18

号、19号と２つの台風が関東地方に最接近しました。

千葉県は幸いにして大きな被害はなかったようです

が、他県では大きな被害があったところもございま

した。被害にあわれたか方には、お見舞い申し上げ

ます。 

さて、行木会長が先週火曜日に体調を崩し、１週間

入院するとのことです。症状としては顔面の片側の

神経が麻痺しているとのことで、大好きなおしゃべ

りに違和感があるとのことでした。代わりに会長の

代行をお願いします。と言われましたので、本日急

きょ私がこの場に立つこととなりました。お見舞い

につきましては、行木会長もこのような姿を見せた

例会報告（平成 26 年 10 月 16 日） 
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幹事報告 

米山奨学生の卓話 

くないとの意向もございましたので、そのこともご

留意いただき対応していただければと思います。よ

ろしくお願いします。 

また、昨日、越川博光会員より入院中とのお電話を

いただきました。胃潰瘍だそうです。手術もなく今

週中には退院できるとお聞きしました。 

最近寒い日も増えてきました。みなさん風邪などひ

かぬようご自愛いただければと思います。 

会務報告ですが、来週の例会はガバナー補佐が来訪

されます。みなさん体調万全で出席をお願い致しま

す。 

次に地区大会記念ゴルフ大会（10/6）の件ですが、

台風の影響で延期となってしまい、12月１日に改め

て開催されることとなりました。参加される会員の

方はよろしくお願いいたします。 

また、毎年協賛させていただいている剣道大会の日

にちが決まりました。12月 14日です。その時はみ

なさんご出席のほどよろしくお願いいたします。 

まとまりませんが、以上、あいさつと会務報告とさ

せていただきます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①例会変更のお知らせ（回覧） 

・八日市場ＲＣ   

②会報受領クラブ（回覧） 

・茂原中央ＲＣ  ・多古ＲＣ 

③活動計画書受領クラブ 

・大原ＲＣ 

④ガバナー事務所より 

・義援金（広島豪雨災害）のお礼状が届いておりま

す。 

・地区大会記念ゴルフ大会中止と日程変更（12月 1

日 月曜日）のお知らせが届いております。 

⑤ハイライトよねやま175（2014年10月10日発行）

が届いております。（回覧） 

⑧その他 

10/23（木） ガバナー補佐来訪 

10/30（木） 夜間移動例会（あづま庵） 

 

 

   

 

日本での留学生活と 

母語として話される日本語との 

本当の出会い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

米山奨学生 

ピョー・サンディマウン 様 

皆さんこんにちは。本日は成田空港南ロータリーク

ラブで話しする機会をくださいまして、誠に有難う

ございました。千葉科学大学、危機管理学部、環境

危機管理学科で勉強している３年生のピョーサンデ

ィマウンと申します。出身地はミャンマーのヤンゴ

ンです。 

ミャンマーは、2011年軍事政権から民主化されるま

では、日本ではあまり知られていなかったと思いま

すので、本日はまず、私の国ミャンマーについて少

しご紹介したいと思ってスライドを準備しておきま

した。 

インド、ラオス、タイ、中国と接しているミャンマ

ーは東南アジアにある仏教の国です。面積は日本の

２倍ぐらいあって、人口は 600万人ぐらいいます。

ミャンマーの政治機関のある新しい第一首都はネー

ピャィドーという町で、私の出身地ヤンゴンは昔か

らある第２首都で経済的に栄えている町です。 

ミャンマーの主な民族は８種類あって、小さな民族

は 128種類あります。次のスライドに見えるのは、

ミャンマーの伝統的なメーク、タナカといいます。

タナカはタナカの木を切って、それを水でこすると

タナカの液体ができまして、それを丸とか四角のデ

ザインで頬を飾ります。タナカは日焼け止めのため



とか、日焼け治しのための効果もあり、多くのミャ

ンマー人女性は愛着して使われている伝統的なメー

クです。 

そして、ミャンマーのお正月は４月に行われます。

お正月の時、古い年の汚れや悪いことを水で洗い、

新たな年を新たな精神で迎えるという意味で水祭り

が行われて、若者の中でも一番人気のある祭りです。

普通は、びしょ濡れになるまで水をかけますが、パ

ゴダや神社に向かうお年寄りや妊婦している人や、

お坊さん等には迷惑をかけないように水をかけない

という習慣があります。元旦に功徳をつむというこ

とで、仏像を水できれいに洗ったり、老人ホームで

お年寄りのお世話をしたり、神社などへ行って掃除

をしたり、道端で舞台を作って、食べ物をご馳走し

たり、殺される運命にある生き物を自由にしてあげ

るなど、色々な善行をします。そして、一年に一回

だけ咲く、黄色のパダウという水祭りの花もあちこ

ちに見かけられて、右下の写真のように水祭りの踊

りをする人たちの髪の毛の飾りとしても見かけられ

ます。 

2011年に民主化された後、世界的にビジネスに関し

て注目を集めるようになり、安倍晋三総理大臣も訪

問され、先日、日本の大企業の 50社と共に、日本企

業のミャンマーへの進出も多くなってきたのです。

そうした状態の中で、日本からミャンマーへの直行

便が 2012年 10月に 12年ぶりに再開されて、私が帰

国するたびに飛行機の乗客はミャンマー人より、日

本人の割合が大きくなり驚くと同時に嬉しくなった

覚えがあります。 

私は子供のころから日本の映画や歌などが大好きだ

ったので、日本はほかの国より親しみを感じ、母国

でも日本語専攻で大学を卒業したため、教科書でし

か見たことのなかった日本を是非経験したいと思

い、日本留学を目指しました。そして、日本で開催

する国際弁論大会に参加した時、今の大学のことと、

その中にある、アジア唯一の危機管理学部の存在を

知りました。そのころ日本では東日本大震災が起こ

り、ミャンマーでも 2008年５月にナギスサイクロン

台風に遭って、AyeYaWady川沿いのほとんどの町が

津波で流されて数多くの人命が奪われました。ミャ

ンマーは元々災害の少ない国なので、実際に災害に

あった時には、支援援助とか、回復活動にも手が回

らず、被害者たちは本当に大変な目に遭っていまし

た。そのような記憶があったので、将来環境改善に

関係した仕事に就きたいと思ったのが今の学部を選

択した理由です。 

日本に来たばかりの時には、日本人の友達もあまり

いなかったし、若者の言葉とか、基本的な日本語能

力の問題もあって、授業の受け方も分からず、本当

に苦しかったのです。でも、英語ゼミとか、合唱団

体等に入って、異文化理解を深めたり、試験の前に

皆で教えあったりすることで、自分も気づかないう

ちにみんなと仲良くなっていたのです。先生とか友

達を含め、周りの人たちと助け合うという気持ちが

凄く感じられた３年間でした。 

そして、千葉科学大学に入学するまでの、私の日本

語に関する知識は全て教科書に載っている「日本語」

でした。しかし、千葉科学大学に入学してから私の

「日本語」は新しい影響を受け始めました。例えば、

最初に覚えた日本語の挨拶「おはよう」は朝だけで

はなくて、夕方のブ活の時でも、アルバイトの時で

もその日最初に会った時、「おはようございます」

と言われました。私は、「みんな、まだ朝だと思っ

ているのかな？」と非常に不思議に思いました。辞

書を調べてみても「おはよう」はほんとうに「朝の

挨拶」と書いてありました。翌日、友達に聞いてみ

たら、「おはよう」は朝だけではなくて、その日初

めて会った人にも使えるのよ！私たちも昼でも、夜

でも使うわ」と説明しくれました。特に、芸能界で

は、その日の番組の出番のため、様々な時間にスタ

ジオにやってくる芸能関係者が、いちいち朝昼晩に

合わせて「おはようございます」「こんにちは」「こ

んばんは」と使い分けるのが面倒なので、時刻に関

係なく、最初にスタジオに現れた時、「おはようご

ざいます」という挨拶が定着したということ話を聞

いて少し納得しました。日本語って勉強すればする

ほど面白くなっていきます。 

もうひとつ私の日本語が影響を受けたエピソードを

お話しします。日本語には「全然分からない」のよ

うに否定表現の前に使う「全然」というのがありま

す。最近では、肯定の表現、例えば「全然、美味し

い」とも使われています。その「全然」を巡（めぐ）

ってのエピソードです。 

ある日、友達と図書館で試験対策のため待ち合わせ

をしていたのに、約束した時間にとっても遅れて着

きました。友達に一人で待たせてしまい、本当に申

し訳ない気持ちで一杯でした。「ごめんね、遅くな

って」と言った途端、友達は「ううん、全然」って、

笑顔で返事してくれました。その一言で、私は感動



してしまったのです。「全然」って心を慰められる

ものすごくいい優しい言葉だと思いました。日本語

は他人のことを考え、思いやる心が生き生きと入っ

ている言語だと思いました。 

でも、「おはようございます」も「全然」の用法も

どちらも教科書には載っていません。 そうです。こ

れが、日本語を母語とする人たちが実際の生活で使

っている日本語なのです。私は、日本人の皆さんと

暮らしながら、生きた日本語にたくさん出会えるの

もある意味、毎日の楽しみとも言えます。学校が終

わった後には、アルバイトとして日本人にミャンマ

ー語を教えています。日本語とミャンマー語は文法

や語順が似ていることもたくさん発見して、ミャン

マー語を教えるのがすごくすきになりましました。

将来は、日本で環境関係の会社に就職希望していま

すが、経験を積んでからミャンマーで日本に留学し

たい学生をサポートできる日本語学校を、そして、

在ミャンマー外国人のためのミャンマー語のちゃん

とした学校を作りたいと思っています。日本とミャ

ンマーの架け橋になりたいという夢をかなえるため

に、今から就職活動にむけて頑張りたいと思います。 

幸いに、今年の４月から米山奨学金をいただいて、

勉強するために時間を持てるようになりまして、就

職活動に有利な資格取得のためにも時間を空けるよ

うになりました。初めて世話クラブの例会に行くと

き、緊張しましたが、皆が大変優しくて、毎月話し

に行くのが楽しみになってきたのです。米山奨学生

になってから、もらえるのがお金だけではなくて、

いつもアドバイスしてくれるカウンセラー、毎月に

一回の例会で、ロータリアンとの交流で、両国の異

文化についても、奉仕の仕事についても勉強になり、

自分の視野も多少広がるようになってきます。他の

米山奨学生や、元奨学生に会うとき、就職活動につ

いても、日本での学生生活についても、色々アドバ

イスをしてくれるので本当に米山奨学生になれて良

かったです。それもすべてロータリアンの寄付金で

奨学金もらえているので、ここからお礼を申し上げ

たいです。有難うございました。奨学生期間は後一

年間半ぐらい残っていますが、これからも積極的に

ロータリアンと話しいい思い出を作って、卒業した

後にもロータリーとのご縁を繋げていきたいと思い

ます。以上で終わらせていただきます。 

ご清聴有難うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2790地区米山記念奨学会委員会 

                山崎 浩一 様 

48年の歴史ある成田空港南ロータリークラブに米

山卓話でお招き頂き誠にありがとうございます。 

大変恐縮ではございますが、本例会前にクラブ活動

計画書を拝見させていただきました。貴クラブがこ

の米山事業への理解が深く、数多くの功労者がいら

っしゃる事を知りました。高い席からではございま

すが、重ねて厚く御礼申し上げます。  

申し遅れましたが、わたくしは今年度米山地区委員

をさせて頂いている山崎浩一です。所属は佐原香取

Ｒ.Ｃ.であります。入会９年目の私が皆様の様な経

験豊かなロータリアンに対して物申すつもりはござ

いません。そして今日のメインは、ピョーちゃんの

卓話でありますので、私の方からは少しのお時間で

もお耳を拝借させていただければと思っております。 

今年度の 2790地区宇佐見透ガバナーの米山事業へ

の思いの中に、当地区全クラブにカウンセラー・世

話クラブに立候補していただきたいという願いがあ

ります。 この広報活動が私の話の主旨であります。 

米山奨学事業の価値は、どの様な奨学生を採用した

か。で決まってしまいます。ですから我々ガバナー

以下、地区委員の選定責任が重大であります。 

本日同行しているピョーちゃんの様な奨学生ばかり

であれば、我々も又彼らを受け持つ世話クラブも苦

労は無いのですが、現実が違う事も否めません。そ

こに昨今の外交問題がプラスされますので、我々の

選考にあたる責任の重さは重大である事を自覚しな

がら努めて参ります。 

そして、次に挙げられますのがこの米山事業の意味

であります。この事業が他の奨学金を配布する団体

と大きく違うのは、皆様方ロータリアンとの交流を

持って如何に育てるか。彼等がどの様に育ってくれ

たか。というところにあります。ですから世話クラ

ブに立候補し、月に一度例会時に奨学金を渡すだけ

であったり、親睦会の酒席に招いて酔った時だけ外



ニコニコボックス 交問題を問いただす事が目的ではない事はご理解下

さい。世話クラブに選定されればカウンセラーが一

番彼らと接する時間が長くなると思います。 

先ずカウンセラーの方が奨学生との絆を築いて頂き

クラブ会員との橋渡しを進めてもらい、彼等との友

好が深まってから色々な議論に発展していくのが好

ましいと考えます。というよりそうする事が自然な

話だと思って頂けるかと思います。日本人の友人と

同じ様に接して頂きたいという事であります。 

奨学生は皆、我々ロータリアンは実業人・専門職業

人の中の成功者だと教えられております。ですから

我々もロータリアンとして恥じない様に奨学生と交

流を持つ事に努めるより他ありません。そうする事

がより深く日本を知っていただけるだと信じます。

又そうする事でロータリーが求める平和の心を、身

をもって感じてもらえるのではないのでしょうか。 

やがて近い将来、彼等が平和の伝道者になる事を信

じて育て上げる事業だという事をご理解下さい。 

貴クラブの活動計画書の中には、社会奉仕の計画が

細分化され記載されておりました。長期計画の中に

米山奨学生の受入れと有りましたが、是非今回のご

縁で短期計画に組変えて頂き次年度の世話クラブに

立候補して頂けると幸いであります。 

最後になりますが、ご寄付のお願いは、当地区は、

15,000円/年でしておりますが、貴クラブの場合は、

重鎮の会員様の大半の方は、マルチプルの功労者に

なられております。身をもって背中で教えられてい

るとお見受け致しました。入会年次の浅い会員の皆

様方のご協力をお願いし私の挨拶を終えたいと思い

ます。何卒宜しくお願い致します。  

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青柳誠君・椎名鐐一郎君・齋藤逸朗君・内田裕雄君 

小林定雄君・古西弘和君・市原豊彦君・伊藤元雄君 

高田一行君・小川佐内君・渡辺孝文君・倉石昌治君 

花澤昇一君・上原広嗣君 

  …ピョーさん素晴らしい卓話をありがとうござ 

   いました 

地区米山委員山崎浩一様より 

 

         本日計   20,000円 

         累 計  316,050円  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 欠席をしたらメークアップをしましょう ★ 例会日 会員数 出席 

10月 16日 35 25 

 

出席率に
用いる数 ％ 

33 75.76 

出席報告 

☆ 欠席をしたらメークアップをしましょう ★ 

☆ 近隣クラブ例会日 ★ 

火 
   12：30～13：30 

木 
   12：30～13：30 

水 
   12：30～13：30 

木  第 2・4週 12：30～13：30 
  第 1･3･5週 19：00～20：00 

金 
   12：30～13：30 

水 
   12：30～13：30 

金 12：30～13：30 
 夜間例会 18：30～20：30 

火 
   12：30～13：30 

東金 

大原 

大網 

東金 
  ビュー 

成田 

銚子 

旭 

八日市場 

火 
   12：30～13：30 

水 12：30～13：30 
   第 5例会 18：30～ 

多古 

成田 
ｺｽﾓﾎﾟﾘﾀﾝ 

東金商工会館 4Ｆﾎｰﾙ 
         0475-52-1101 

いすみ市商工会 
        0470-62-1191 

中部コミュニティセンター 
      0475-73-3337 

ｴｽﾄｰﾚｱﾝﾄﾞﾃﾆｽｸﾗﾌﾞ 
      0475-55-1111 

成田ビューホテル内 
      0476-32-1111 

銚子商工会館 5Ｆ 
      0479-25-3111 

ヒューマンプラザ黄鶴内 
      0479-63-0007 

千葉興業銀行八日市場 
支店内  0479-72-1561 

多古町商工会館 
      0479-76-7811 

ホテル日航成田内 
      0476-32-1144 

例 会 時 間 ｸﾗﾌﾞ名 例 会 場 


